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研究主題

学ぶ意欲を高め、
確かな学力をはぐく
むための指導の工夫

主題

電子黒板の活用、学びあう集団
づくりのスキルを通して

副題



主題設定の理由

H19～
20

• 生徒の学習意欲を高めること

• 指導方法の工夫改善を進めること

H21
• 文部科学省の事業に係る電子黒板の導入

H22～
23

• 電子黒板を活用した指導方法の工夫改善

• 集団づくりのスキルを活用した学びあう環境づくり



研究仮説

学力の向上

学ぶ意欲を
高める

電子黒板を活
用した授業

学びあう環境

言語活動の
活性化

集団づくりの
スキルを活用



研究の全体構想

学対

研究



ここからは部会ごとの内容になります



電子黒板活用部会（確かな学力の向上）



研究の重点

校内研究会の実施

電子黒板を活用した公開授業の推進

電子黒板の活用実践事例の作成

教師へのアンケート実施と考察

生徒へのアンケート実施と考察



研究の実際

校内研究会の実施

•活用実践の紹介

•授業の効果

•活用の課題

•その他



研究の実際

電子黒板を活用した公開授業の推進

• 研究報告書p.7～8



研究の実際

電子黒板の活用実践事例の作成

•研究報告書p.17～48



研究の実際

教師へのアンケートと考察

•電子黒板を活用する授業の効果

0 20 40 60 80

短時間で効果的

生徒の視線の変化

生徒の興味・関心

視覚的に訴える



研究の実際

教師へのアンケートと考察

•電子黒板を活用する際の課題

0 20 40 60

管理上の課題

教材研究の時間

機能の活用

トラブル



研究の実際

生徒へのアンケートと考察

• 電子黒板を使う授業はわかりやすいか

はい, 91.9

いいえ, 8.1



研究の実際

生徒へのアンケートと考察

•わかりやすいという理由

0 20 40 60 80

短時間で学習できる

動画やインターネット

授業ポイントの表示

写真や図の表示



研究の実際

生徒へのアンケートと考察

• もっと工夫して欲しいことはあるか

はい 77.3

いいえ

22.7



研究の実際

生徒へのアンケートと考察

•工夫して欲しいこと

0 20 40 60 80

文字の大きさや色

いろいろな機能を活用

多くの授業で活用

光の反射を少なく



成果

わかりやすい授業の実践ができた

指導方法の選択肢が広がった

電子黒板を活用した公開授業ができた

電子黒板の活用実践事例が作成できた

アンケートによる実態把握ができた



課題

わかりやすい授業からわかる授業へ

電子黒板の機能を使いこなす資質向上

作成した教材の効果的な共有方法

光の反射など教室環境への配慮

教師の移動に伴う課題



電子黒板活用部会の内容は以上です


